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Sœurs et Frères, 

Chers amis, 

 

En ce dimanche de la fête de Dieu Trinité, et en ce soir particulier, les 

textes bibliques revêtent un caractère singulier. Tout d’abord, Jésus dans 

l’évangile lors de sa rencontre avec Nicodème, qui est venu le rencontrer 

au cœur de la nuit, déclare : « Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non 

pas pour juger le monde, mais pour le sauver. » (Jn3) Et dans la première 

lecture extraite du livre de l’Exode, le Seigneur révèle son nom à Moïse, 

l’homme sauvé des eaux, : « Je suis le Seigneur, le Seigneur, Dieu tendre 

et miséricordieux, lent à la colère, plein d’amour et de vérité. » (Ex34) 

 

Jésus a été envoyé pour sauver le monde. Nous sommes en Jésus-Christ, 

mort et ressuscité, sauvés. Par toute sa vie, par le don total de sa vie, il a 

rétabli à jamais cette relation d’alliance, de relation et d’amour avec son 

Père du ciel qui est Notre Père, le Dieu Créateur. C’est cet appel qui a 

retenti dans le cœur de Marie Balavenne et Renée Burel lorsque, sous 

l’impulsion de l’Esprit-Saint, elles ont répondu à l’appel du Dieu Père de 

Jésus le Christ par une vie d’humilité, de bonté, de bienveillance, de 

proximité, pour servir les personnes pauvres et déconsidérées qui vivaient 

à l’époque sur ce port du Légué. Elles fondèrent alors la première maison 

de charité, prémisse de toute communauté des Filles du Saint-Esprit 

jusqu’à aujourd’hui. Une communauté ancrée dans la foi, dans la prière, 

dans le témoignage et dans la volonté de servir. Ici, au Légué, pendant 

plus de 124 ans, des Femmes de la Congrégation des Filles du St Esprit 

se sont succédé et par le témoignage de leur vie personnelle et 

communautaire, ont été une présence vivante et précieuse de ce Dieu 

d’Amour dans ce monde, soucieux de porter un regard valorisant sur 

chaque personne. Votre maison du 33, Quai Guinard était identifiée dans 

ce quartier comme une maison ouverte, accueillante, un havre de paix, 

d’écoute, de prière, au cœur du brouhaha de la vie portuaire et touristique. 

Par votre engagement au sein de l’éducation, au sein de la santé, mais 

aussi par votre accompagnement auprès de nos frères et sœurs en 

précarité, en souffrance – je pense particulièrement ici aux amarrés du 

Légué – vous vous êtes laissé porter par le vent de l’Esprit en répondant 

aux signes des temps et en faisant que chaque personne puisse trouve 

auprès de vous, chaleur, réconfort, attention.  



 

Mais votre vie de consacré trouve sa source dans ce sacrement de 

l’Eucharistie dont le Concile Vatican a dit qu’il « est la source et le sommet 

de toute vie chrétienne. » En effet, plongé dans la vie du Dieu Trinité, ce 

sacrement est l’expression en acte et de façon symbolique de ce don infini 

de Dieu pour chaque être humain. En offrant nos vies par le don du pain 

et du vin, Dieu Père, accueille nos joies, nos peines, nos richesses, nos 

pauvretés, pour les transformer et les enrichir de sa vie divine. Ainsi, par 

l’action de l’Esprit-Saint, il permet que ce pain et ce vin, deviennent le 

Corps et le Sang de Jésus, son Fils et notre Frère. En nous nourrissant 

du Pain vivant descendu du ciel, Il nous fait participer à sa vie divine, à sa 

vie d’éternité et Il nous donne la vraie nourriture pour accomplir notre 

mission de baptisés dans le monde d’aujourd’hui.  

Le départ et la fermeture de la communauté religieuse peuvent nous 

rendre triste. Et c’est bien normal. Lors de la préparation de cette 

célébration, les sœurs disaient : « Nous voulons que cette célébration soit 

un moment d’espérance même s’il y a beaucoup de chagrins. » Mais, 

dans la foi en Celui qui a tout donné par amour, dans un don purement 

gratuit mais oh combien onéreux et éprouvant de toute sa vie, nous 

voulons ce soir rendre grâce à Dieu, dire Merci au Dieu Trinité qui, parce 

qu’il est en lui-même une circulation de vie et d’amour tourné vers les 

autres, nous a donné la chance de bénéficier du charisme, de la présence, 

du service des Filles du Saint-Esprit durant de nombreuses années sur 

les bords du rivage du Légué. Nous prions aussi pour chacune d’entre 

vous, chères sœurs, qui avez dû accueillir ce nouveau changement dans 

votre vie, « comme un bombe », avec votre corps, votre esprit, votre âge, 

votre foi et vous laisser déplacer pour recevoir une nouvelle affectation, 

une nouvelle communauté.  

C’est aussi une invitation pour notre communauté chrétienne Notre Dame 

de la mer, et particulièrement pour le relais du quartier du Légué, 

d’entendre les nouveaux appels de l’Esprit et des attentes de nos 

contemporains, pour que la mission d’annoncer Jésus-Christ se 

poursuive, autrement, avec foi, espérance et charité.  

Que le Souffle du Dieu Créateur nous donne « d’avancer au large » (Lc5) 

pour que, même si les eaux nous paraissent parfois profondes, nous 

puissions nager en relevant la tête et en offrant comme horizon de vie et 

de bonheur : Jésus, le Christ, notre Sauveur ! En permettant à toute 

personne en quête de sens, en quête de Dieu, de trouver une porte 

ouverte où se poser, où se reposer ! 

Que Marie, Notre Dame du Bon Secours, nous accompagne dans ces 

différents passages et intercède pour nous ! Amen.  


